

EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. ALBERTO GANGA BRÚ

DIRECTOR: D. VENTURA ARNÁEZ PÉREZ, ABOGADO

En la Redacción y Administración de este periódico, calle de San Nicolás, núm. 2, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.
 Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.
 Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, a nuestro juicio, lo merezcan.
 No se devuelven originales

En Alicante, un mes. . . 1'75 pts.
 Un trimestre . . . 5 .
 Fuera la capital, trimestre. 5'75 .
 Extranjero, trimestre . . 15 .

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

AÑO I

Alicante 23 de Febrero de 1886

NÚM. 43

ADVERTENCIA

Rogamos á todos los señores suscritores á este periódico, cuyos pagos hallen en descubierto, tengan la bondad de remesar el importe de sus abonos.

EL LIBERAL

Martes 23 de Febrero de 1886

Desde Madrid

Hoja suelta.—Citación á los obreros.—No acudieron á la cita.—Sigue la *yernocracia* —Inconveniencias de *El Resumen*.—La actitud de Martos.—La enfermedad de la infanta Eulalia.

Madrid 21 de Febrero de 1886.

Ayer tarde circuló una hoja suelta, sin pié de imprenta y fechada en España, diciendo que debiendo celebrarse hoy en Londres la gran reunión de los obreros ingleses, y otras en Francia é Italia para demostrar á aquéllos su simpatía, debían los obreros españoles hacer pública su adhesión á la revolución que se está verificando en Europa, y con tal objeto y bajo el lema *Pan y Trabajo*, se les invitaba á reunirse á las cuatro de esta tarde en el Prado.

Estas hojas fueron pegadas en algunos puntos de la población y arrancadas en seguida por los guardias de orden público.

La curiosidad y la obligación de dar noticia de cuanto ocurra, me han llevado al Prado á la hora de la cita, y he encontrado aquel ameno paseo con su aspecto habitual y sin un síntoma siquiera que denote que ha sido atendida la invitación anónima.

No sé si más tarde podrán acudir algunos obreros, pero lo dudo. Después de las cuatro no había indicios de que tal sucediese.

Tampoco las autoridades se han preocupado, así es que en el Prado y sus alrededores no se veía ni una sola pareja más de orden público de las habituales.

Han perdido, pues, el tiempo los autores de la hoja suelta y podrán haberse convencido de que los *meeting* de Londres no encuentran eco en Madrid.

Sigue la *yernocracia* dando juego, y anoche publicó *El Resumen* un artículo muy inconveniente y en el que por decir algunos chistes llega á cometer insultos.

El Resumen se olvida de que tiene el tejado de vidrio. Porque debe recordar que su patrono el general López Dominguez vino á la vida política y alcanzó en ella puestos por ser sobrino de su tío. Y sin ese *sobrinazgo* es posible que hoy no pasara de ser un distinguido teniente coronel de artillería.

Una cosa es quejarse del abuso y llamar sobre él la atención de esos padres, abuelos, suegros, tíos y demás parientes que tanto amor demuestran por sus retoños, y otra, convertirlo en arma de partido y en motivo de dirigir insultos á los padres en cabeza de los hijos.

Alguno de los redactores de *El Resumen* se hizo sobrino *adoptivo* de Romero Robledo y por eso tuvo asiento en las Cortes conservadoras. Aquel tío ya no ejerce y por eso ahora el sobrino se queda sin distrito.

Se empeñan los periódicos de oposición en presentar al Sr. Martos por demás exigente en la cuestión electoral.

El Sr. Martos, puedo asegurarlo, está en la mejor armonía con el Sr. Sagasta y ni muestra disgusto alguno ni tiene esas exigencias que se le suponen.

Procura por sus amigos, como es natural, quiere llevar al parlamento un núcleo de personas adictas al gobierno, pero es fiel observador de la sinceridad electoral y recomienda á sus amigos que conquisten las actas en los distritos y no en los despachos de los ministros.

Por lo demás, sigue dominando la calma política.

Y, como noticia, no hay más que la de hallarse enferma, aunque no de cuidado la infanta D.^a Eulalia.

Sino mejora rápidamente, se aplazará su boda que está señalada para dentro de seis días.

Y nada más.

Pío Gil.

LA JUNTA DE ACCIONISTAS

DE LA SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA

I

Anteayer se verificó en la Sucursal del Banco de España establecida en esta plaza la Junta de accionistas que previene el artículo 74 de los Estatutos.

Reviste, á nuestro entender, este acontecimiento, notoria importancia en una población esencialmente mercantil, como la nuestra; pues aparte de que es signo ostensible de riqueza, por la razón

ducía á él; era domingo é iba á comenzar la misa y el pueblo reunido en la plaza cuando Murat llegó á ella. Nadie le conoció; mas todos miraban con espanto este brillante estado mayor que le acompañaba. Habiendo visto Joaquín entre los grupos un antiguo sargento que había servido en la guardia de Nápoles, marchó derecho á él y poniéndole la mano sobre el hombro le dijo:

—Tavella, ¿no me conoces?

Pero Tavella, no le contestó, y el rey prosiguió:

—Yo soy Joaquín Murat, tu rey, y te concedo el honor de ser el primero que grite, ¡viva Joaquín!

La comitiva de Murat contestó con aclamaciones á estas palabras; pero el calabrés permaneció silencioso, y ninguno de sus camaradas repitió el grito cuya señal había dado el mismo rey, al contrario, un sordo rumor comenzó á propagarse desde entonces por la multitud. Murat comprendió lo que le pasaba y añadió á Tavella:

—¡Buena! ya que no quieres gritar, viva Joaquín, al menos, búscame un caballo, y de sargento que eres, te haré capitán.

Tavella se alejó sin responder; pero en vez de cumplir la orden que había recibido, entró en su casa y no volvió á parecer, en tanto que el pueblo se reunía sin que apareciese el más leve signo que anunciara Murat las simpatías que desde luego esperó de

sencilla de fundarse en la posesión de capitales, representados por un número determinado de accionistas y de acciones, indispensable para que la Junta pueda tener lugar, demuestra bien á las claras que nuestro comercio no se sustrae á esa gran corriente de actividad, que imprime á las empresas la reunión de iniciativas y de fuerzas, para darles con general provecho todas las condiciones de solidez, garantía y crédito que en la actualidad ofrece el BANCO DE ESPAÑA.

Que de este modo lo entienden los capitalistas de Alicante, pruébalo sobradamente la reunión de anteayer; más como para llegar hasta ella, ha sido preciso vencer, no la indolencia que á nuestro país se imputa con falta de razón en este caso, porque no cabe indolencia cuando de empresas mercantiles se trata, sino el recelo y el temor engendrados á la vista de acontecimientos, que hiriendo poderosamente el crédito, crearon hace algunos años difícil situación al comercio de esta plaza; la Sucursal establecida en la nuestra, ha necesitado emplear gran suma de esfuerzos, para restablecer, con el apoyo de sus valiosos elementos, el curso de los negocios mercantiles, desviado por un instante; y estos esfuerzos en primer término, son los que deben llamar nuestra atención tribuando por ello nuestros plácemes á quien con inteligencia y celo ha sabido emplearlos.

En efecto, el actual Director de la Sucursal señor don Matías Torres, de tal modo se ha identificado con el cargo de confianza que el Banco de España le ha confiado, tan asidua atención ha dedicado al fomento de los intereses que con dicho establecimiento se relacionan, y tan profundo estudio ha hecho de las condiciones de nuestra ciudad, considerada bajo el punto de vista comercial, que en los últimos años, todos los negocios, en que el Banco interviene se han multiplicado extraordinariamente, reflejándose el movimiento mercantil de la plaza en los balances de aquella dependencia, que no solo ha prestado su concurso al que de ella lo ha reclamado dentro de las condiciones reglamentarias, sino que ha sabido prever con tiempo las necesidades y salir al encuentro de ellos apoyando con recomendable imparcialidad todas las iniciativas legítimas.

Esta conducta del Sr. Torres, secundada por una administración celosa y por un personal inteligente y honrado, han llevado la confianza en el primer establecimiento de crédito de la nación, á todas las personas que en Alicante y su provincia se agitan en la esfera de la actividad y del trabajo, y fuera injusto, no

aquellos habitantes, y esto le dió motivos para comprender que se encontraba perdido si no tomaba una pronta resolución.

—¡A Monteleone! exclamó, adelantándose el primero hácia el camino que conducía á este punto.

—¡A Monteleone! repitieron siguiéndole sus oficiales y soldados.

Pero la multitud, siempre silenciosa, no ejecutó otro movimiento que abrir paso para dejarlos atravesar.

Pero apenas Murat y los suyos abandonaron la plaza, se apoderó de aquéllos hombres en ella reunidos la mas viva agitación, y un tal Pellegrino salió de su casa armado de un fusil, y atravesó la plaza corriendo y gritando: «¡A las armas! Sabía que el capitán Trenta Capelli, comandante de la gendarmería de Cosenza se hallaba en este momento en Pizzo, y quiso prevenirle de cuanto pasaba: el grito alarmante de Pellegrino tuvo más eco en la multitud que el viva de Joaquín, por lo cual todos los calabreses se armaron de escopetas. de modo que cuando Trenta Capelli, y Pellegrino volvieron á la plaza, se encontraron cerca de doscientos hombres armados, en cuya disposición hostil y amenazadora marcharon precipitadamente en persecución del rey: efectivamente, lo encontraron á distancia de diez minutos del pueblo, y en el sitio donde hoy está el puente. Cuando Murat los vió venir, se

dejarlo así consignado, antes de entrar á examinar los actas que se derivan de la Junta celebrada en el día de anteayer, y de estudiar muy especialmente y con la debida detención la Memoria leída por el Secretario. Pero antes reseñemos la reunión.

Asistieron á la Junta, además del Consejo de Administración, letrado asesor Sr. Campos y de los empleados que el Reglamento designa, los accionistas señores Campos y Carreras, Ravello, Ravello y Malhet, Alberola, Alberola y Canteras, Navarro, Leach, Garriga y otros que sentimos no recordar. Abierta la sesión por el señor Presidente, y leídos los artículos de los Estatutos y Reglamento, que hacen referencia á la celebración de Juntas, se procedió á dar á conocer á los señores accionistas la Memoria de las operaciones realizadas.

Seguidamente y anunciada la votación para elegir un Administrador numerario, por corresponder el turno de salida al Ilmo. Sr. Barón de Mayals, fué reelegido dicho señor por aclamación. Votándose acto continuo por papeletas, las dos ternas de Administradores supernumerarios siguientes:

D. Juan Bta. Garriga.—D. Jaime Fuster.—D. Ramón Rodríguez.

D. Francisco Alberola.—D. Tomás Navarro Miró y D. Enrique Montagut, que resultaron votados por unanimidad.

El Sr. Director, obsequió á los concurrentes y á los empleados todos del establecimiento, con un espléndido *lunch* en el que hubo brindis entusiastas por la prosperidad del Banco de España.

Durante la Junta se repartieron á los concurrentes ejemplares de la Memoria leída, y como de ella queremos ocuparnos con detenimiento, dejamos este trabajo para un segundo artículo.

Reflexiones políticas

No dependiendo los acontecimientos humanos, tanto en el orden físico como en el orden moral, del acaso ni de la ciega fortuna de los antiguos, sino estando sometidos á leyes constantes y generales bien definidas y clasificadas, se ha hecho posible en nuestra época predecir también en el orden político de los pueblos, las evoluciones, los movimientos de los partidos y los cambios gubernamentales con tanta exactitud, casi como la que alcanzan los astrónomos al vaticinar los eclipses de los astros.

Y no se necesita para esto ni la doble vista, ni el dón de profecía, sino que basta estudiar en un país sus necesidades, su historia política, y la marcha de los diversos partidos que se dividen el imperio de la opinión para resolver

detuvo y aguardó que se acercaran. Trenta Capelli se adelantó entonces con sable en mano hácia el rey, el cual le dijo:

—Caballero, ¿quiereis cambiar vuestras insignias de capitán por las de general? Gritad viva Joaquín, y seguidme con estos valientes que me acompañan á Monteleone.

—Señor, respondió Trenta Capelli, nosotros somos fieles súbditos del rey Fernando, y venimos para combatir y no para acompañaros, con que rendíos, si es que queréis evitar que se derrame sangre de ambos lados.

Murat miró al capitán de gendarmes con cierta expresión de desprecio imposible de describir, y sin dignarse responderle le hizo señas con una de sus manos á fin de que se alejara, mientras que con la otra asía una pistola, cuyo movimiento observó Pellegrino y gritó:

—¡Tiradle, capitán, que os amenaza! ¡tiradle!

El capitán obedeció, y no tardó mucho sin que una bala pasase silbando por cima de la cabeza de Murat.

—¡Fuego! gritó Franchescetti á los suyos.

—¡Armas á tierra! exclamó Murat.
 Y sacudiendo el pañuelo que tenía en su mano derecha, se aproximó más á los paisanos armados, pero á la vez que ejecutaba este atrevido movimiento, se oyó una descarga cerrada por parte de los desafectos al rey Joaquín, y un oficial y tres de sus soldados

FOLLETÍN DE «EL LIBERAL» (8)

CAUSAS CÉLEBRES

MURAT

El desembarque era ya una cosa decidida y en su consecuencia los buques se encaminaron hácia Pizzo. Bajó el rey á una chalupa seguida de veinte y ocho soldados y tres criados, entre el número de los cuales estaba Luigi; cuando llegaron cerca de la playa, el general Franchescetti hizo un movimiento para tomar tierra, pero Murat le detuvo diciendo:

—Soy yo quien debe bajar el primero.

Y se lanzó en la ribera vestido de general con pantalón blanco y botas á la gineta, ciñendo un cinturón del cual colgaban dos pistolas, sombrero bordado de oro, cuya escarpela estaba sujeta á una presilla formada con cuatro brillantes, y últimamente llevaba debajo del brazo la bandera con la cual pensaba reunir á sus partidarios: las diez de la mañana sonaron en el reloj de Pizzo.

Murat se dirigió al instante hácia la villa por un camino de anchas baldosas que con-

Sueltos políticos

con mucha aproximación al problema político de lo futuro que se funda invariablemente en estos datos.

Acaso se nos objetará á esto que decimos que las necesidades de un pueblo no son siempre las mismas; que la marcha de los partidos no se verifica en línea recta, sino que su camino ha de seguir todas las anfractuosidades del quebrado terreno sobre que se cimenta; que los hechos históricos no tienen el mismo alcance para todos los criterios, y que siendo por consiguiente infinitamente variables los datos del problema, infinitamente vários han de ser también sus resultados.

No entra en nuestro ánimo negar esta objeción á todas luces evidente. Cuando se opera con números determinados y concretos, el resultado de la operación es también un concreto y determinado número, distinto cada vez que esto se repite con números diferentes; pero no por eso es mudable la ley matemática á que obedece problema, que aparece siempre eterna y absoluta por encima de la diversidad de los datos.

Por eso nosotros al tratar de buscar solución al problema político de España, no emplearemos ratiocinios algebraicos fundados en la abstracción y en la generalización, sino que nos limitaremos á plantearle con datos que se presenten á nuestra vista y por los procedimientos mas humildes, pero no menos seguros, de la aritmética gubernamental.

¿Cuáles son, pues, las cantidades políticas y sociales que siéndonos conocidas han de servirnos para hallar el valor de la incógnita? ¿Cuál es la incógnita que buscamos? Vamos á examinarla.

Nos encontramos primeramente con un país ansioso de calma y reposo, profundamente dedicado á aumentar en el seno de la paz su riqueza y prosperidad, y enemigo, por lo tanto, y digase en contrario lo que se quiera, de toda política que le ofrezca la menor apariencia de peligro y de intranquilidad.

La historia política de España, nos proporciona otro importante dato para nuestro objeto. El triste cuadro de nuestras discordias está siempre patente á los ojos de todos los que aman el orden y la libertad, y el país, cansado ya de utopías anárquicas, de ilusiones peligrosas, escucha con desden á los que tratan de resucitarlas.

En la marcha de los partidos tenemos el tercer elemento de nuestro ratiocinio. Los grupos y partidos políticos de nuestra patria dirigen al presente su rumbo por mares sesegados.

Nada diremos de los grupos republicanos que cuentan sus casi nulas fuerzas que en vano procuran reunir en un solo partido. Los conservadores divididos y llevados dentro de sí la más cruel de las escisiones, tampoco están en condiciones de verdadero partido de gobierno, siendo á lo mas dos bandos enemigos que en su día, pueden formar partido político.

Con tales elementos como los que venimos descubriendo, no es ningún arco de iglesia asegurar que hoy el país se encuentra satisfecho de la política liberal que le asegura la tranquilidad y á su sombra el progreso, cuya marcha es tan franca y cuya historia pregona sus servicios á la causa de la libertad.

Por eso la nación manifiesta continuamente su conformidad con el gobierno que la rije y no tiene necesidad de que sea sustituido. Cuando esta necesidad la sienta el país, ya procurará libremente demostrarla sin hacer caso de los que combaten el actual orden de cosas.

El porvenir de la política no hay más que considerar lo dicho para saberlo. El unico partido que garantiza al presente el orden y la libertad, es el partido liberal; así lo dice el país así lo demuestra la riqueza pública y se puede afirmar que vá para largo, el logro de ciertas esperanzas.

Por el ministerio de la Guerra se ha dictado la siguiente Real orden circular: «Se llama al servicio activo de las armas 50.000 hombres de los sorteados en las capitales de las respectivas zonas militares en el mes de diciembre último.

Las 140 zonas en que está dividido el territorio de la Península é islas Baleares, contribuirán para este llamamiento con el número de hombres que respectivamente se les señala en el estado general.

El día 15 del próximo mes de Marzo se concentrarán en la capital de la respectiva zona, aun cuando residan fuera de su demarcación, todos los mozos sorteados en ella, á quienes por razón del número que hayan obtenido en el sorteo les corresponda ingresar en el servicio activo, según el cupo señalado á dicha zona, y teniendo en cuenta las bajas que desde la fecha en que se verificó el sorteo hayan ocurrido.

Los que sin justificado motivo dejen de presentarse en la capital de la zona el día señalado y no lo verifiquen dentro del tercer día siguiente, serán tratados como desertores.

La distribución de los 50.000 hombres llamados al servicio activo y su elección para los cuerpos y secciones armadas del ejército de la Península, se efectuará con sujeción á las reglas que se dictarán oportunamente por el ministerio.»

Nuestro estimado colega madrileño El Día demuestra con gran copia de datos, que el obstáculo principal que la producción nacional tiene que vencer, es lo difuso de la confección de las tarifas de los ferro-carriles, obstáculo tan grande y acaso mayor que el que los aranceles presentan en nuestras provincias de Ultramar, que es de lo único que suele preocuparse, por lo regular el comercio de la península.

Dice nuestro apreciable colega independiente El Constitucional Dinástico, á propósito de la proclamación de candidatos, contestando á un suelto de el no menos querido colega El Graduador:

«Nuestro partido no es exigente; basta con que acuerde la proclamación EL LIBERAL y boca abajo todo el mundo.

A liberales no nos gana nadie.» Eso de la proclamación de candidatos queda para el buen gusto y exquisito tacto de El Constitucional Dinástico, que lleva ya apadrinadas por esta circunscripción las candidaturas elaboradas en su mente de los Sres. Terol, Pacheco, Campos Domenech y Maisonnave.

Nosotros no hemos proclamado ninguna candidatura, para no vernos en la desairada posición de hacer á cada cuarto de hora un cambio de frente.

Leemos en El Serpis de Alcoy: El ex-gobernador de Valencia Sr. Botella se presentará candidato por uno de los distritos de esta provincia.»

No sabemos cuál pueda ser el elegido, aunque á nuestro entender, le han de dar idénticos resultados, pues dado el interés y patriotismo, que siempre ha sabido desplegar el señor Botella por sus comprovincianos, cualquier distrito se creará obligado á darle sus sufragios.

¿Pues qué tan mal anda el Sr. Botella con sus antiguos subordinados de la provincia de Valencia, que no quiere presentar por ningún distrito de allí su quebradiza candidatura?

Sin duda no querrá que le dé el aire, por temor á que se constipe.

Noticia electoral de La Correspondencia: «Inmediatamente que se publique el decreto de disolución de Cortes se reunirá el Comi-

además su esperanza, su salvación y su vida; dudaba el ex-rey que se pudiera cometer una traición tan llevada al extremo! Pero habiendo visto Murat una barquilla de pescar tirada en la orilla, gritó á sus compañeros: — ¡Al mar esa barca!

Y los tres esmenzaron á empujarla con la energía de la desesperación, con las fuerzas de la agonía. Ninguno de los perseguidores determinaron á saltar la roca para seguirlos, y obligados aquellos á dar un rodeo para venir al alcance, dejaron con esta operación al re algunos instantes de libertad. Pero bien pronto se escuchó la gritería de los enemigos y se vió á Pellegrino y á Trenta Capelli, seguidos de todo el pueblo de Pizzo, desembarcar ciento cincuenta pasos, poco mas ó menos del paraje donde Murat, Franchescetti y Campana agotaban sus fuerzas para lanzar la barca al mar.

A los gritos sucedió otra descarga cerrada; Campana cayó en tierra, porque una bala de fusil acababa de atravesarle el pecho Sin embargo, la barca estaba á flote y el general Franchescetti entró en ella primero; Murat quiso seguirle, pero no se apercibió con el aturdimiento, que las espuelas de sus botas se habían enredado en la malla de la red, por lo cual, la barca cediendo al empuje que acababa de darle, se alejó á tiempo que él caía con los pies sobre la playa y la cara en el mar, y antes que hubiera tenido tiempo de

té conservador ortodoxo de la provincia de Valencia para designar los candidatos que han de apoyar las fuerzas del partido.»

¡Las fuerzas de los ortodoxos! Ahora es la ocasión de demostrarlas. Veremos cuántos diputados llevan al Congreso, para saber si tienen ó no razón los husares afirmando que todos los conservadores que votan están con el Sr. Romero Robledo. Es decir, con el futuro jefe civil de la izquierda.

A La Iberia no le parece difícil que se cumplan los pronósticos de algunos periódicos de oposición, relativos á que cuando se publique el decreto de disolución de las actuales Cortes, aparezcan unidos como jefes militar y civil de la izquierda, los señores López Domínguez y Romero Robledo

Por nuestra parte abrigamos la misma creencia, dada la insistencia con que Romero Robledo ha venido recordando estos últimos tiempos su procedencia revolucionaria.

La Iberia termina así el artículo en que de esa unión monstruosa se ocupa:

«Cuando la política se hace atendiendo antes que á las convicciones y las ideas á los intereses personales y egoístas de la propia conveniencia y, mas que á demostrar apego á las doctrinas que se han profesado, á satisfacer las aspiraciones materiales de los amigos, todo es posible, aun las combinaciones mas absurdas y la unión de los elementos de significación mas contraria

El Sr. Romero Robledo no ha hecho jamás otra política.

No hay que extrañar, por tanto, encontrármolo el mejor día convertido en el jefe civil de la izquierda.

Y defendiendo, si es preciso, la revisión constitucional.»

Sección Oficial

Boletín oficial

El de anteayer contiene: Parte de la Gaceta noticiando que S. M. la Reina Regente (q. D. g.) y s. Augustina real familia, continúan en la corte sin novedad en su importante salud.

Real orden de Gobernación referente á un recurso de alzada interpuesto por D. Patricio Carnero y D. Manuel Marín, contra un acuerdo de la comisión provincial de Zamora.

Real orden acerca de la legitimidad de la constitución del ayuntamiento de Abadía.

Real decreto de Gracia y Justicia jubilando con los honores de fiscal de la Audiencia de Madrid á D. Miguel Salgado.

Idem dejando sin efecto el nombramiento de capitán general de Navarra hecho á favor del teniente general D. Zacarías González Goyeneche

Idem nombrando para este cargo al de igual graduación D. Carlos Nicolau é Iglesias.

Reales decretos autorizando al ministro de Marina para la compra sin las formalidades de subasta de 1.000 cartuchos para ametralladoras Nordenfolt, y 4.000 elementos para carga de cañón revólver Hotchkiss.

Relación de los compradores de bienes nacionales á quienes se dá aviso de las fechas de venimiento de sus pagarés.

Edictos de los alcaldes de Campo de Mirra, San Fulgencio, San Juan y Salinas.

Extracto de los acuerdos tomados por el ayuntamiento de Crevillente.

Lista definitiva para las elecciones de diputados á Cortes, por el distrito electoral de Denia.

Telegrámas

Medidas contra los socialistas

Berlín 20.— Los periódicos publican el texto de las importantes declaraciones hechas

volverse á levantar, el pueblo le había rodeado; el que acto continuo arrancó sus charreteras, le quitó la bandera que llevaba y le despojó de su rico uniforme, y después aquella misma muchedumbre le hubiera despedazado, si Pellegrino y Trenta Capelli, tomando su vida bajo su protección, no le hubiesen cogido cada uno por un brazo y defendiéndole de este modo del furor del populacho.

En esta vergonzosa situación, atravesó como prisionero, la plaza que una hora antes atravesó como rey: sus conductores le llevaron al castillo colocándole en la prisión común, de manera que el ex-rey de Nápoles se encontró en medio de ladrones y asesinos, los que ignorando quién era el recién llegado, y creyéndole tan criminal como ellos, le recibieron con injurias y rechiffa; mas un cuarto de hora después volvió á abrirse la prisión para dar entrada al comandante Mattei que halló á Murat de pie, con los brazos cruzados y la cabeza altanera y orgulloza, espresando con esta majestuosa posición cierta grandeza de alma inexplicable en un hombre medio desnudo y con el rostro lleno de lodo y sangre. Mattei se inclinó respetuosamente

—Comandante, le dijo Murat, conociendo su graduación por las insignias que llevaba; mirad en derredor vuestro y decidme imparcialmente si es esta la prisión donde debe ponerse á un rey

en el Parlamento alemán por el ministro del Interior.

Hablando éste de los manejos subversivos de los socialistas alemanes, dijo que se estremarían ante la lealtad de la nación por su soberano.

Si el proyecto de represión no fuese aprobado por el Parlamento, la responsabilidad será de éste, porque la mayoría del país desea que continúen las medidas excepcionales contra los enemigos del orden social.

Añadió, no obstante que la ley no tenía por objeto el aniquilamiento de la democracia socialista. Lo único que quiere el gobierno es quitar al socialismo su forma revolucionaria

Sostuvo que de ocho años á esta parte se van obteniendo ventajas en este sentido, pero que hay un grupo bastante numeroso dentro del partido socialista que se empeña en permanecer en el terreno revolucionario, negándose á secundar las reformas iniciadas en el Parlamento á favor de las clases proletarias.

Como dicho grupo es el que más se agita, y podría, por lo tanto, arrostrar á los demás socialistas, que fían mas en la evolución que en la revolución, el gobierno cree necesaria la prolongación de la ley excepcional.

El nuevo ministerio

Lisboa 20 (noche).—El nuevo ministerio ha quedado constituido en la forma siguiente: Presidencia é Interior, Luciano Castro. Justicia, Beirao. Obras públicas, Emílio Navarro. Hacienda, Mariano Carvalho. Marina, Enrique Macedo. Negocios extranjeros, Barrios Gómez. Guerra, Vizconde de San Jaimaro.

Los desordenes de Irlanda

Londres 21.—Los despachos de Dublin confirman que la llegada del virey de Irlanda á aquella ciudad, dió lugar á sangrientas riñas entre los revolucionarios irlandeses y los que quieren reformas pacíficas.

La policía intervino para restablecer el orden, resultando algunos heridos de una y otra parte.

Esta mañana reinaba en Dublin completa tranquilidad.

Ecos locales

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro correligionario D. Francisco Rizo Penalva, Alcalde de Novelda, que en el tren correo regresó á dicha población.

La Gaceta del día 21 del actual, publica una real orden circular del Ministerio de la Guerra, llamando al servicio activo de las armas 50.000 hombres de los sorteados para el segundo reemplazo del año último, debiendo hacerse la concentración de todos los mozos que por el número deben ingresar en el servicio activo el día 15 del próximo mes de Marzo; los que así no lo verifiquen serán considerados como desertores.

Según el estado que se publica á continuación de dicha real orden, las zonas de esta provincia, deben aprontar 1.264 hombres en la forma siguiente:

Table with 2 columns: Province and Number of men. Alicante: 225, Alcoy: 304, Denia: 426, Orihuela: 309.

Sin embargo, creemos que en el cupo señalado para la zona de Alicante debe haber equivocación, porque el número de mozos que ha servido para el reparto, no está conforme con el que arrojan los datos que ya publicamos en sus días.

A estas palabras del monarca, sucedió un extraño silencio, y estos mismos criminales, que creyendo á Murat un malhechor, le habían recibido con risotadas y palabrotas de burla, doblaron su cuello ante la majestad real que no respetaron Pellegrino y Trenta Capelli, y se retiraron silenciosos al extremo de la prisión. La desgracia acababa de rendir un tributo de homenaje á Joaquín.

El comandante Mattei dió algunas excusas relativamente á la ocurrencia, y suplicó á Murat que le signiera á la habitación que acababan de prepararle por orden suya; mas antes de salir, Murat sumergió la mano en uno de sus bolsillos, sacó un puñado de monedas de oro y arrojándolas al sitio de los presos, dijo:

—Tomad: no se diga, que habéis recibido la visita de un rey cautivo y destronado y no os ha hecho algun agasajo.

—¡Viva Joaquín! grit ron los presos. Murat dejó escapar una amarga sonrisa, pues estas mismas palabras que resonaban ahora en una prisión, repetidas por un número igual de hombres en la plaza pública una hora antes, acaso le hubiesen hecho rey de Nápoles.

Los mas grandes acontecimientos son á veces originados por las causas mas insignificantes, lo cual hace creer, que Dios ó el demonio juegan á los dados con la vida ó la

El día 22 del próximo marzo, se efectuará en la Comisaría de Guerra y dirección administrativa del hospital militar, segunda subasta para el suministro por un año de los artículos de despensa de aquél establecimiento, cuyo por menor aparece en el pliego de condiciones que está de manifiesto en aquellas oficinas, casa número 1 de la plaza del Teatro.

Ha sido declarado cesante el oficial de cuarta clase de la Administración de Propiedades e Impuestos de esta Delegación de Hacienda D. Luis Alcalde, nombrándose para reemplazarle á D. Joaquín Ferrer.

En la mañana de anteayer se verificó en la iglesia de San Francisco la rifa de una imagen de la Santísima Faz, habiendo sido agraciado el número 851.

Lo que ponemos en conocimiento de los tenedores de billetes de dicha rifa.

El viernes en el tren de las nueve salió en uso de licencia nuestro distinguido amigo don Eduardo Gómez de Mazparrota, juez de instrucción de esta capital acompañado de su señora.

Acompañados de un atento B. L. M. del Director de la Sucursal del Banco de España en esta plaza, hemos recibido dos ejemplares de la Memoria relativa á las operaciones efectuadas por dicho establecimiento en el año último, la cual fué leída en la Junta general de accionistas celebrada el domingo anterior.

Damos las mas expresivas gracias á dicho señor Director.

Mañana nos ocuparemos ampliamente de esta Memoria en el segundo de los artículos que hoy empezamos á publicar.

Ecós de los pueblos

Ha sido declarado cesante en el empleo de aspirante de segunda clase á oficial, Administrador de la estafeta de Jijona, dependiente de la principal de esta ciudad, D. Juan Bautista Llorens, nombrando para la referida plaza á D. Martín Aracil y Belda, cesante de dicho cargo.

Se ha nombrado cartero de Castalla á don Pedro Guill Bardalona, licenciado del ejército, declarando cesante á D. Francisco Sala Durá.

También ha sido declarado cesante el cartero de Sax D. José Navarro, nombrando en su puesto á D. Joaquín Chico, licenciado del ejército.

Ha sido nombrado alcalde de Pego D. Carlos Mengual.

Se ha nombrado provisionalmente secretario de la Dirección de Sanidad del puerto de Torreveja D. Francisco Fernández Martínez, cesando en igual cargo D. Antonio Galiana.

Ha sido nombrado peatón conductor de la correspondencia de Jijona á Tibi, con carácter provisional, D. Javier Rico, licenciado del ejército y cesante de dicho cargo.

Nuestro apreciable colega *El Vinalapó* de Elche se muestra también conforme en que se utilicen los trenes mixtos de la línea de Alicante á Murcia para la conducción del correo, si bien hace constar que para el interés particular de la ciudad de Elche, sería de más conveniencia el que un peatón recogiese, como antes, el correo de Madrid en la estación de Novelda, pues de ese modo llegaría allí á las dos ó las tres de la tarde.

En efecto, por ese medio se recibiría el correo con dos ó tres horas de anticipación al que conduce el tren que llega á aquella ciudad á las cinco de la tarde, pero á nuestro modo de ver el resultado sería lo mismo, pues aun recibiendo la correspondencia á las cinco de la tarde, sobra para contestar en el tiempo que media hasta las nueve de la mañana siguiente, en que pasa el tren ascendente de Murcia.

Además así se conseguiría que la marcha fuese más normal, más segura y más económica, por las ventajas naturales que lleva en sí el servicio por medio de trenes á la esposición consiguiente de un peatón; y mucho más cuando, como dejamos dicho, el resultado positivo es el mismo.

Han sido anuladas, en vista de los vicios de que adolecían, las elecciones municipales últimamente verificadas en el pueblo de Callosa de Ensarriá.

La abundancia de original nos impide publicar una correspondencia de nuestro corresponsal en Finestrat. Lo haremos mañana.

Nuestro colega *El Eco de Novelda*, correspondiente al 21 del actual, dá cuenta en los términos siguientes de un desgraciado accidente ocurrido en aquella localidad:

«El lunes aconteció un suceso por demás

desgraciado en el molino conocido por *prime-ro*, situado á poca distancia de esta población. Un hombre como de cincuenta años de edad, llamado Fernando Escolano, (a) *La Liuca*, al parecer, y según versión que hemos recogido, á consecuencia de encontrarse sin colocación desde hacía algunos días, se suicidó arrojándose al gran depósito que sirve para contener el agua que imprime fuerza á las ruedas que mueven la maquinaria.

El hecho ocurrió entre nueve y diez de la mañana: á consecuencia de bajar al fondo é impedir la salida del agua el cuerpo del infeliz Escolano, cesó el movimiento de la ruedas, lo cual advertido por los que estaban en el molino, y procurado por los mismos averiguar la causa, encontraron junto al borde del depósito un bastón y la faja de la víctima.

Comprendiendo que alguna desgracia habría que lamentar, dieron inmediatamente parte al juzgado, que se constituyó en el lugar del suceso, entendiéndose en el asunto.

El desdichado Escolano, hombre sumamente apreciado en Escolana por su honradez y su irreprochable conducta, parece que desde los días anteriores al en que adoptó la fatal determinación que acabó con su vida, venia sufriendo algun trastorno mental.

Deja una esposa y varios hijos, de los cuales uno, hace escasamente dos semanas que se casó.»

Correo de Madrid

Madrid 21 Febrero 1886.

Sr. Director de EL LIBERAL.

Mi querido amigo: Cada día se vá haciendo más difícil la tarea del corresponsal, si ha de comunicar alguna nueva á los lectores. Las noticias políticas son muy escasas excepto las referentes á cuestiones electorales.

Es el único tema que se trata en los círculos, las elecciones; éstas llaman tanto más la atención cuanto que probablemente ninguno de los políticos de hoy habrán conocido otras en que se manifieste el deseo de los pueblos más libremente, y en las que se dejan de emplear los amaños y preparaciones á que nos tenían acostumbrados los gobiernos anteriores.

Otro de los asuntos que ocupan hoy la atención, es la crisis de Portugal, la cual es casi seguro se resolverá en sentido clámpicamente liberal, pues se ha encargado de formar el futuro gabinete Luciano Castro, hombre que por sus antecedentes es una garantía para los liberales lusitanos.

En Lisboa se hacen grandes preparativos para recibir á la futura esposa del príncipe heredero. Las bodas de éste prometen ser brillantes, á juzgar por las espléndidas fiestas que se preparan.

En Inglaterra sigue la agitación; á estas horas se estará celebrando el *meeting* monrúo que tienen preparado los socialistas. Es probable que el desenlace varíe algo del anterior, pues el gobierno ha tenido tiempo de prepararse y hoy tiene en Londres seis regimientos de caballería, que impedirán los desmanes de la otra vez.

En Irlanda también síguela opinión agitada. Al nuevo virey lord Duffering se le ha dispensado á su entrada en Dublin, una acogida tan fría que ha rayado en despreciativa.

El gobierno español se ocupa en estos momentos en preparar la instalación de gobiernos y guarniciones en las Carolinas y Palaos, con arreglo á lo convenido en el protocolo referente á este asunto.

El representante de España en Londres ha sido obsequiado por la alta sociedad con un banquete de despedida.

Suyo afectísimo,

El Corresponsal

De aquí y allí

Un cuento inédito de Victor Hugo

Jules Claretie recuerda en una de sus encantadoras crónicas el siguiente capítulo de novela improvisado un día por Victor Hugo en una reunión de amigos literatos:

Voltaire asustado ante el progreso.
Levantose Mr. de Voltaire una mañana de 1738 á la hora de costumbre, y sintiéndose algún tanto enfermo hizo llamar á su médico, atendiendo á las súplicas de Mme. Chatalet, que en ello se había empeñado.

Hízose esperar bastante el doctor, pero llegó por fin, aunque sofocado y lleno de polvo. —¡Eh! ¿De donde venis, doctor?—dijo monsieur de Voltaire.

—No me hableis de eso, amigo; vengo de Rouen, en donde aun me hallaba hace dos horas.

—Dos horas; como que dos horas?—interrompió Voltaire;—querreis decir dos días.

—Nó, nó, dos horas. He sido llevado y traído por una especie de marmita llena de agua hirviendo, que ahora, según parece, reemplaza á los caballos. Hay quién asegura que antes de poco ya nadie se servirá de éstos sino para ir en carruaje á la Opera, ó para jugar sobre cual corra más en uno, á modo de tapete verde.

Voltaire, que nada comprendía, comenzó á mirar al médico con cierta desconfianza.

—¿Y qué teniais que hacer en Rouen para

daros tanta priesa?—le preguntó por pura cortesía.

—Amputar una pierna á un pobre diablo que se la ha fracturado al caer de un globo.

—¿Tuvo buen éxito la operación?

—Magnífico.

—Mucho habrá sufrido y gritado el paciente.

—Todo lo contrario, mi querido Sr. de Voltaire, no cesó de cantar en tanto que se efectuaba la cosa.

—¿Cantar?

—Cantar. Pero debo ponerlos en el secreto, poeta ilustre. Previamente le habia yo adormecido por medio del cloroformo, de suerte que en vez de sentir el dolor, figurábase que alguien le hacía cosquillas en la planta del pie, lo cual de tiempo en tiempo le movia á reirse á carcajadas.

Aquí Voltaire, visiblemente inquieto, apartó con disimulo su sillón, y empleando el tono indulgente con que se habla á los pobres de espíritu:

—¡Ah, ah!—dijo,—es muy interesante eso que me referís: por todos conceptos interesante.

—Ya lo creo,—repuso el doctor,—como que he trasmitido la historia de la operación á un colega mio de Filadelfia, á quien merecia particularísima atención el caso...

Y sacando el reloj prosiguió como sino dijera nada:

—En su poder debe hallarse á estas horas el relato detallado y completo.

Pero esta vez ya no pudo dominarse Voltaire, que dió un salto en la silla y se quedó mirando al doctor con ojos espantados.

—¿Pero qué es lo que estais diciendo?

—Digo, contestó friamente su interlocutor, que he trasmitido el relato de mi operación, palabra por palabra, á mi colega de América, valiéndome al efecto de un cable submarino que enlaza los dos continentes; y por medio del cual podría hablar con vuestro *Ingenio*, con los *hurones* y con los *iroqueses*, del mismo modo que os estoy hablando. Y ahora os dejo. Vuestra enfermedad no es mas que una indisposición transitoria é insignificante. Si tenéis necesidad de estímulo, con una chispa habrá lo suficiente.

—¡Eh! esperaos y atended: ¿qué diablos es eso de la chispa?

—Una chispa de la máquina eléctrica.

—¡Uff!—suspiró Voltaire apenas se hubo alejado el médico—tiempo era que me dejase en paz ese loco.

Y llamando á sus lacayos, él, el hombre del progreso, de la curiosidad, de la osadía; él, á quien nada asombraba y á quien exasperaba la ruina:

—En lo sucesivo,—les gritó,—siempre que vuelva á presentarse el doctor y diga que quiere hablarme, dadle con la puerta en las narices. No he de perder yo mi tiempo por dar oído á las ridículas invenciones de un alienado. A bien que,—añadió, encogiéndose de hombros y con acento compasivo,—no volverá, de seguro, como que es probable que esta noche misma duerma en el manicomio.»

El cuento es tan bello como filosófico y exacto. Nigún genio en el mundo, ni siquiera Voltaire, hubiera podido adivinar lo que ahora estamos viendo, sobre todo en materia de electricidad y de electromagnetismo. Sería cosa de oír lo que dijese el autor de *Micromegas*, si resucitado de pronto, se enterase, por ejemplo de que Breguet desde París, enciende una mecha en Rouen, de que Francisco Michel puede desde el mismo punto enviar una chispa á Burdeos; y de que se oyen las pisadas de una mosca y hasta los gritos de este insecto moribundo.

A bien que al paso que llevamos igual ó mayor asombro sentirían Edissón y Hughes, si les fuese dado despertar á fines del siglo xx.

Cambios

Cotización del día de ayer

| Pochas | Papel. | Dinero. | Obser |
|---------------|---------|----------|-------|
| Lón.dres..... | 90 d. | | |
| París..... | 8 d. v. | 1'84 1/2 | |
| Mar. Cete. | | 4'85 | |
| Havre..... | | 4'85 | |
| Madrid..... | | | |
| Barcelona.. | Par 18 | | |
| Cádiz..... | 114 | | |
| Málaga..... | 114 | | |
| Sevilla..... | 115 | | |
| Valencia.... | 118 | | |
| Múrcia..... | | | |
| Orihuela.... | | | |

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

En la quincena que termina hoy, se han hecho algunas operaciones de francos, quedando el París á 4'84

Se ha presentado muy poco papel sobre Londres.

Pocas operaciones sobre la Península.

VAPOR ATALANTE

saldrá de este puerto el 23 corriente directamente para Rouen.

Admite carga con conocimiento directo para París.
Agente, Francisco M. Laguillón.

Observatorio meteorológico

DEL INSTITUTO DE ESTA CAPITAL

Observaciones del día 22 de Febrero de 1886.

| | |
|---|-------------|
| Barómetro | 759' 47 |
| Termómetro | 17' 0 |
| Viento | N. E. Brisa |
| Atmósfera | Nubes. |
| Mar | Rizado |
| Temperatura máxima del aire á la sombra | 19' 0 |
| Idem mínima durante la noche | 7' 0 |
| Irradiación nocturna | " " |
| Evaporación en milímetros | 0' 94 |

Interesante á los enfermos

Acaba de establecerse en Orihuela calle de San Juan, núm. 26, una clínica Oftalmológica médico-quirúrgica, para la curación de las enfermedades de los ojos, bajo la dirección de los reputados oculistas, doctores en medicina y cirugía, Sres. Uson y Pérez.

Partidarios de la verdad con hechos prácticos, y por consiguiente enemigos del charlatanismo, excusan citar aquí un sinnúmero de curaciones brillantes, llevadas á cabo en las principales capitales de España y América, limitándose únicamente á asegurar la pronta y radical curación de las enfermedades de los ojos, ya sean agudas graves ó ya crónicas y rebeldes que se hayan resistido á los tratamientos generales; contando para ello con poderoso os elementos y de resultados infalibles.

También se curan en dicha clínica otras varias enfermedades, con especialidad las de la matriz: úlceras atónicas de las piernas, cáncros ó canceroides limitados externos, gastrálgias ó males de estómago y otras afecciones análogas.

Los que no tengan remedio serán desengañados desde luego.

Horas de consulta: todos los días desde las ocho de la mañana hasta las dos de la tarde, en Orihuela, calle de San Juan, núm. 26. 8—7

ÚLTIMA HORA

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 22 (2 t.)—En el meeting de obreros celebrado el domingo en Londres se pronunciaron brindis muy violentos.

La policía tuvo que intervenir haciendo algunas prisiones.

La recepción del Sr. Romero en la Academia de ciencias morales y políticas, ha sido un acto verdaderamente solemne, pronunciando un notable discurso el nuevo académico.

Madrid 22 (2'25 t.)—Se halla gravísima la infanta doña Cristina. Doña Eulalia está mejor, pero sigue en cama.

Sigue diciéndose que el Sr. Martos se muestra muy exigente en la cuestión de distritos.

En Tarifa dos invasiones.

Madrid 22 (3 t.)—Las autoridades de París han tomado precauciones para evitar las manifestaciones anarquistas.

Sacramentada la infanta doña Cristina.

Se asegura la presencia del Bizco del Borge en tanger.

Madrid 22 (3 20 t.)—Han fracasado las manifestaciones que preparaban los anarquistas en París.

Se confirma que Rusia es contraria al arreglo convenido entre Turquía y Bulgaria.

Se comenta vivamente el discurso de Romero en la Academia por sus declaraciones políticas.

Madrid 22 (3-45 t.)—Ha llegado la condesa de París acompañada por el duque de Chartres.

Se ha celebrado en el Vaticano la beatificación de Santa Inés de Benigamin (Valencia.)

A causa de enfermedad de las infantas, se ha aplazado la boda de D.^a Eulalia.

Madrid 22 (4 t.)—Ha jurado ya el ministro portugués.

La prensa avanzada le ha ofrecido un apoyo. Ha sido derrotado el gobierno italiano en las camaras.

TELEGRAMA DEL CASINO

Madrid 22 (6 t.)—Camacho se encuentra delicado pero asiste al Ministerio.

Desórdenes en Lóndres resultando algunos heridos y varias prisiones.

Complicaciones Oriente.
Bolsa 58,30.

Servicio telegráfico

de EL LIBERAL

Madrid 22 (11,10 n.)—Doña Eulalia sigue mejorando rápidamente.

El Consejo Supremo informe desfavorable indultos primera intentona Cartagena.

Se ha celebrado en Hyde-Park (Lóndres) el meeting monrúo de los obreros socialistas resultando algunos muertos y heridos.

Hoy han celebrado Consejo los Ministros bajo la presidencia del Sr. Sagasta.

ALICANTE.—EST. TIP. DE ANTONIO REUS

Jorge Juan, 11 y 13

